

Adresse de toutes correspondances

AARCA

6 Route du Petit Chaillot
45530 VITRY-AUX-LOGES

info@aarca74.com

☎ : 02.38.59.49.83

Siège social : BAKOUA B

180, route des Contamines

A . A . R . C . A .

Pour les adhésions : adhesion@aarca74.com

SITE INTERNET: www.aarca74.com/

Bulletin de septembre 2025

Editorial

Été contrasté avec un mois de juillet un peu morose mais un beau mois d'août bien fréquenté après le Tour de France où Pauline Ferrand-Prévôt a montré qu'elle connaissait bien le parcours en attendant la côte de la Béchigne pour déposer ses rivaux et emporter une magnifique étape qui a bien mis en valeur le cyclisme féminin et la Vallée d'Abondance devant des millions de téléspectateurs.

Cette fin d'été verra-t-elle le dénouement du long épisode d'incertitude sur l'avenir du domaine skiable? On peut le penser car il y va de l'intérêt de tous les acteurs de la vallée.

Les activités AARCA de l'été 2025

La rencontre des 4 associations de résidents des Portes du Soleil à Morzine le 12 août

C'est un car complet qui a franchi le Col du Corbier pour nos emmener à Morzine où l'ARM nous avait concocté un copieux programme:

Après l'apéritif musical et la dégustation des produits locaux, le pique-nique a regroupé plus d'une centaine de personnes. Outre le maire de Morzine, nous avons eu la visite de Nicolas Rubin, maire de Châtel et vice-président du Conseil Départemental. C'était une occasion unique pour le président de l'ARM de dire tout le mal qu'il pensait de l'adoption de la majoration de la THRS à Morzine. Dans son bref discours plein d'humour, sans le dire clairement, Nicolas Rubin (qui n'a pas encore mis en place la majoration à Châtel) a annoncé que l'année prochaine "Châtel ferait comme tout le monde".

Mais laissons plutôt la parole à Louis, adhérent de l'AARCA, pour relater son été à la Chapelle et ses expériences avec l'AARCA.

"Malgré 20 ans de cotisation (modeste) à l'AARCA (Amicale des Résidents) je n'avais jamais participé aux activités proposées... et cette année, à 80 ans je me suis décidé ! ...

Ces partages conviviaux bien organisés furent des occasions répétées de créer de riches relations humaines en toutes régions et générations, au-delà de quelques connaissances usuelles de ma résidence et rencontres locales.

Le 31 juillet : Randonnée AARCA au lac d'Antème

*(2065m) depuis Champéry (Suisse)
Nous étions quatre pour cette très belle randonnée journalière de 20km jusqu'aux pieds des « Dents du Midi ».*

Le 5 août Excursion AARCA au Saut du Doubs organisée par l'AARC de Châtel :
Départ de la Chapelle à 7H place de l'église
Dépôt à l'embarcadère à 11 H 30 pour une croisière régionale au Saut du Doubs avec repas sur le bateau.. Arrêt au saut du Doubs pour visite à pied puis retour à l'embarcadère pour la fin de repas avant la visite à Morteau du « Tuyé » (fumoir) de Papy Gaby.



le 12 août Rencontre avec les 3 autres associations de résidents des Portes du Soleil à Morzine

Accueil, apéritif offert et repas tiré du sac au pieds de « La Battante », scierie à l'ancienne reconstituée. Visites commentées de la ville en petit train et de la scierie, ou Randonnées à deux niveaux depuis la pointe de Nyons jusqu'aux cascades du même nom avec ses aménagements rafraîchissants d'accrobranches, baignade et tyroliennes.



les 13 et 14 août Randonnée AARCA à Ubine avec nuit en refuge

Organisée sur deux jours dans le cadre des activités pédestres d'été.



Après un parcours de 9 heures et 1300m de dénivelé positif de Chevennes par « le Pas de la Bosse », le « Col de Bise », le « Lac de Darbon », le « Lac de Fontaine » voici enfin Ubine...

Cette randonnée, dite « sans difficulté particulière » ..., fut cependant méritante : Nous l'avons fait... ! Nous étions 9 à marcher de 11 à 80 ans et ce fut difficile pour chacun, mais nous avons un chef de file trop gentil (un véritable St-Bernard sécurisant, fournissant de l'eau à ceux qui en manquaient, portant leur sac en plus du sien, attendant les derniers, parlant avec les bavards, et silencieux avec les mutiques. Grand Merci Alain !). Au bout de quelques heures nous formions un groupe soudé très amical.



A Ubine des proches nous ont rejoints en voiture pour partager un généreux restaurant lors d'une agréable soirée. Le refuge, bien tenu par les Amis de la Nature de Thonon, s'est avéré beaucoup plus confortable qu'imaginé (literie, eau chaude, équipement, accueil) et le retour le lendemain, après un bon petit-déjeuner apporté par Jacques, a semblé très facile : « Col d'Ubine », « Chalets de Mens », « Chevennes » et La Chapelle.

Outre ces activités AARCA, des expériences villageoises et personnelles : (27/7 Course de caisses à savon route du Crêt Béni ; 3/8 Le Tour de France Féminin à La Chapelle : Pauline Ferrand-Prévot devant l'église à 6km de la victoire ; 6/8 initiation à la via ferrata ; et aussi Mont de Granges /Pré-la-Joux, Lac et Col d'Arvoin par l'Auboury, etc... ont agrémenté trois semaines bien intenses.



Vraiment les séjours d'été à La Chapelle-d'Abondance, c'est fun !

Alors, si j'ai une recommandation à faire : adhérez et n'attendez pas aussi longtemps que moi pour participer !

NDLR: si la barre était assez haute cette année pour les randonnées, c'était en accord avec les participants. L'AARCA organise aussi des randonnées faciles selon la demande des participants.

Assemblée générale de la FARSM et de la FESM74 le 20 août à Chamonix

Le président de l'AARCA, Jacques Cévest a représenté l'association aux assemblées générales de la FESM74 (départementale) et FARSM (nationale)

Le matin, Fiona Mille, présidente de Mountain Wilderness France a présenté son association et sa vision de la montagne de demain.

Mountain Wilderness est une association internationale vouée à la protection de la montagne. Depuis 1988, elle œuvre pour la cohabitation entre une montagne sauvage et une montagne à vivre. Nous partageons son slogan: **S'émerveiller, protéger, partager.**

A découvrir sur:

<https://www.mountainwilderness.fr/>

Transports routiers

Sécurisation de l'accès à la vallée d'Abondance

Les travaux importants ont commencé avec l'élargissement du tunnel de Gurnel et les ancrages des "casquettes" qui protégeront la route des chutes de pierres. Le chantier va durer 3 ans avec de longues interruptions de la circulation mais la route sera ouverte pendant les périodes d'hiver.

En attendant profitons des vues magnifique qu'offre la route du plateau de Gavot depuis les hauteurs de Saint Paul et Publier.



Le tunnel de Gurnel au début du XXème siècle

<https://hautesavoie.fr/en-pratique/routes/les-grands-travaux/route-departementale-22/>

Les nouvelles de la Chapelle

Comme chaque année à cette période, Gérard David-Cruz, maire de la Chapelle nous a accordé un entretien pour évoquer les affaires en cours.

Remontées mécaniques

Le précédent appel d'offres ayant été infructueux faute de candidats, un nouvel appel a été lancé le 27/07 pour la mise en concession du domaine skiable de la Chapelle pour une durée de 10 ans. Cette fois, la gestion du ski nordique et des navettes a été retirée et conservée en régie par la commune mais l'entretien et l'investissement complets liés à l'activité ski alpin seront à la charge du concessionnaire dans le but de faire baisser les charges d'investissement de la commune.

Le nom du futur concessionnaire sera connu en novembre pour une prise de fonction début décembre.

Les travaux d'aménagement de la nouvelle mairie dans l'ancienne école devraient être achevés en fin d'année. Le parking souterrain et le parvis qui le surplombe devraient être accessibles au public pour Noël.

L'utilisation des locaux de l'ancienne mairie n'est pas encore complètement définie mais on voit que les associations ont des besoins.

Le coût estimatif de 3 millions d'euros devrait être tenu (1,35M€ de subventions).

Les travaux d'enfouissement et de réhabilitation des réseaux route du Ryz vont se poursuivre.

Il s'agit de remplacer les canalisations d'eau potable et d'assainissement eaux usées et eaux pluviales et d'enfouir les réseaux électriques et de fibre optique.

L'aménagement du cabinet médical dans l'ancien presbytère permettra d'accueillir deux orthophonistes et une ostéopathe en plus des 3 médecins déjà sur place.

La construction d'une nouvelle caserne intercommunale de pompiers au Saix est actée. Il faut modifier le PLU pour pouvoir disposer des 7000m² de terrain nécessaires à la construction.

La construction de la résidence de tourisme à l'emplacement des Petits Chamois est à l'arrêt suite à l'abandon du projet par le promoteur.

L'ancienne colonie pourrait être transformée en logements permanents.

Le sentier de promenade, hiver comme été, les "Balcons de la Chapelle" (côté nord, entre le garage communal et la cascade) reçoit quelques aménagements de confort pour le rendre plus attractif.



Coucher de soleil au chalet de Sevan

Déchets ménagers :

Pensez à afficher les consignes de tri et les points de collecte dans votre logement.

En Vallée d'Abondance, tous les emballages, quels qu'ils soient, vont au conteneur jaune avec le papier. Des sacs cabas de tri sont disponibles auprès de la CCPEVA.

[Télécharger le nouveau guide du tri](#) ou [le visionner en ligne](#)

Le bulletin municipal 2024 est consultable sur le site de la Chapelle ou à votre disposition à la mairie:
https://www.mairielachapelledabondance.com/IMG/pdf/lca_bm_bd_definitif-2.pdf

Si ce n'est pas encore fait pour cette année, vous pouvez encore régler votre adhésion 2025.

Renvoyez votre chèque de 15€ à : **Alain Haustrate**, (adhesion@aarca74.com) 93 chemin des Gentianes, Appt 9 74360 La Chapelle d'Abondance ou réglez par virement (RIB joint) en n'oubliant pas de joindre vos coordonnées au virement

Activités d'hiver

Comme chaque année, nous proposerons des journées découvertes des Portes du Soleil à ski et des randonnées en raquettes.

Nouveauté cette année: randonnée-raquettes sur deux jours avec nuit en refuge. Si cette activité vous intéresse, prenez contact dès maintenant avec Alain pour une bonne organisation:

haustratea@orange.fr



Décès de Christian Verdin

Comme annoncé dans la revue de presse du juillet, notre ami Christian Verdin, administrateur de l'AARCA, nous a quittés ce mois de juillet après plusieurs années de lutte contre la maladie. Toute notre sympathie à sa famille et en premeir lieu à son épouse Arlette.

Annonce: Jean, bon skieur, cherche quelqu'un, de 50 à 70 ans environ, pour l'accompagner sur le domaine skiable surtout du 28/12 au 2 janvier:
guyotelizabeth@yahoo.fr

Responsable de la rédaction et de la publication : Jacques Cévest
(info@aarca74.com)

